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【芸術鑑賞教室】 
 昨年は時間短縮・分散開催になってしまった芸術 

鑑賞教室も全校開催に戻すことができ、たっぷり90 

分ジャズの演奏を楽しむことができました。 

 手拍子で曲を盛り上げ、アレンジされてガラッと雰 

囲気の変わった校歌に感動し、アンコールではみんな 

で立ち上がって各々好きにリズムに乗ってあっという 

間に時間が過ぎてしまいました。 

 体験コーナーではヴィブラフォンとドラムで本校生 

徒が一緒に演奏に参加しました。プロの演奏者と演奏 

することのプレッシャーにも負けず、堂々とやりきっ 

た姿が印象的でした。 

 

 

新年を迎えて 
東京都立六本木高等学校長  小宮 德健  

 あけましておめでとうございます。新しい年が始まりました。皆さんは、新年の挨拶をしま

したか。皆さんの場合は、「あけましておめでとうございます。」よりも「あけおめ。」を使う

ことが多いのでしょうか。皆さんが、「あけおめ。」を使うように、時代や地域によって挨拶も

変わるようです。江戸の落語に御慶（ぎょけい）という噺があります。その落語は、新年の挨

拶についての件があり、「新年の挨拶回りでは、『御慶。』と言うんだ。」と教わった主人公が、

出会った友人に「御慶。」と言います。当時の江戸弁では、「どこへ。」と聞こえ、「恵方参り。」

と答えたという噺です（江戸時代の恵方参りについては、調べてみてください）。六本木高校

のある港区をはじめ、江戸では、「御慶（ぎょけい）申し入れます。」と言っていたようです。

「御慶」は、新年の「御慶び」につながっているようにも見えますね。 

また、地域によっては、「あけましておめでとうございます。」を「わこなしつろ。」や「いー 

そーぐゎちー でーびる。」、「あけましておめれとごだいます。」などと言っているようです。

その地方の新年を迎えた喜びと言葉の温かみを感じませんか。 

昔も今も、そして各地で「おめでとう。」と挨拶が交わされ、また一つ年をとることになり

ますが、誰しも一年間の間に成長、進歩があります。一年の計は元旦にありということわざも

ありますが、皆さん自身、この一年間どう過ごすのか、思い描いていますか。イメージはあり

ますか。まだ新年は始まったばかりなので、堅苦しく考えず、このように過ごしたいなという

イメージをもってください。そして、その描いたイメージを意識して一年間過ごしてみません

か。今年の大みそかにはよい一年だったと、皆さんの素敵な笑顔を見せてください。 
 

 



【短期集中講座】7,9,12月に実施。特色ある37講座から選択し、普段とは異なる学習に取り組みます。 
 

「英検準2級対策講座」 
この講座では、英検準2級合格を目指して授業を進めていきます。準2級では、4技能全ての力が必要となります。授業では、

問題を解く方法だけでなく、ＪＥＴのティム先生と1対１のスピーキングの特訓やライティング指導も行っています。各期最終日に

は、事前に課題を与えている英単語集の中から100問テストに挑戦し語彙力を増やしていきます。 

通常の授業よりも難易度は高いけれども目標をもって取り組む生徒が多く、勉強に取り組みやすい環境です。受講者の内2人が、

10月の英検準2級に合格することができました。 

【介護福祉基礎】 
介護に関する基礎的な学習を通して、介護の意義と役割、

介護を必要とする人の理解や安全確保・危機管理、基礎技術

と福祉(幸せ)について学んでいます。 

 きらら祭では、バイスティックの 7 原則を自分なりの理

解と言葉で表現し、掲示発表しました。 

 

【区長と区政を語る会】 
今年度のテーマは「あらゆる危機から地球の命を守るまちづくり」でした。 

近隣の東洋英和女学院、広尾学園、本校からは代表生徒2名が参加しました。 

高校生たちによる柔軟な発想により、防災アプリの工夫や防災についての啓発 

活動の工夫など、活発な意見交換が飛び交いました。終了後も、他校の生徒たち 

と和やかに談笑する場面も見られ、とても有意義な会となりました。 

【理科 Tokyoサイエンスフェア】 
 11月27日（日）に 東京ビッグサイト国際会議場 で「Tokyo サイエンス 

フェア 研究発表会」が開催されました。 六本木高校からは化学分野と地学 

分野の２分野でポスター発表を 行いました。（定時制高校・チャレンジスクー 

ルでは唯一！） ポスター作成や当日の説明など、研究を続けてきた生徒に 

とって、とても有意義な時間を過ごすことができました。 

【陸上競技部】 
 10月22日(土)、駒沢オリンピック公園総合運動場で、「第60回東京都高等学校定時制 

通信制総合体育大会 陸上競技大会」に出場しました！ 

 男子100m 11位・男子200m 8位・男子1500m 8位・男子5000m 6位 

 女子200m ３位・女子走り幅跳び ２位 

 次回の大会は１月に行われるロードレース大会です。応援の程よろしくお願い致します!! 

【水泳部】 
10月9日（日）、都立新宿山吹高校・屋内プールにおいて第60回東京都高等学校定通総合体育大会（兼 第75回東京都体育連

盟定通水泳部）の水泳競技大会が開催されました。3年次Ⅰ部男子は「50m 自由形」で準優勝、キャプテンとして皆をまとめてき

た3年次Ⅱ部女子も「25m 自由形」で準優勝となりました。2年次Ⅱ部女子は「50m自由形」・「25m背泳ぎ」・「50mバタフ

ライ」の各種目で全て優勝の栄誉に輝きました。各校トータルの「総合成績」においても「六本木・女子」は総合三位、「六本木・男

子」は総合六位という結果を出し、表彰されました。夏前、または夏休みにそれぞれが練習を重ねた成果が出たと思われます。みんな

がんばりました！また、水泳部の活動に協力して頂いた方々、ありがとうございました。 

【吹奏楽部・合唱部】 
11月６日（日）、国分寺市立いずみホールで開催された第73回東京都立高等

学校定時制通信制課程芸術祭（定通芸術祭）に、合唱部と吹奏楽部が出場しまし

た。感染症対策を講じつつも、３年ぶりの有観客開催ということで、六本木高校

としては十数年ぶりの参加となりました。合唱部はトップバッター。伴奏なしの

アカペラを１曲と、助っ人を交えた大人数での合唱曲を、ホールに響かせました。

吹奏楽部は大トリを務め、皆で息を合わせるアンサンブル曲と、スウィングジャ

ズのメドレーで会場を盛り上げ、なんと優勝！70余年の歴史も重い優勝カップを頂いてまいりました。 

最後に参加校全員での合唱と吹奏楽合奏があり、音楽を通じて仲間がたくさんできました。立派なホールで演奏することができ、

貴重な体験となりました。 


